NOTAS

Edición número 6 año 2008

Como Fundación hemos asumido un nuevo desafío: Desde el 2009, el Colegio San José de Lampa impartirá prekinder. Un paso importante que permitirá abordar más tempranamente habilidades que antes se veían en kinder, lo que es un gran beneficio para alumnos de sectores vulnerables, que presentan grandes carencias en lenguaje. La implementación de este nuevo curso significa la construcción de un nuevo edificio y, por lo tanto, una nueva campaña para recolectar los fondos necesarios para llevar a cabo esta tarea.



Colegio San José tendrá prekinder el 2009

La Fundación Astoreca se enfrenta a un nuevo desafío. A partir del 2009 el Colegio San José de Lampa tendrá prekinder. Este paso tiene que ver con las condiciones que hay hoy en dia a nivel país para desarrollar este curso: Desde marzo de 2007 existe subvención para prekinder.

Académicamente, la iniciativa será un beneficio para nuestros alumnos, ya que se comenzarán a abordar más tempranamente habilidades que anteriormente se veían en kinder. Está demostrado que experiencias enriquecedoras en el lenguaje en el nivel preescolar pueden aumentar significativamente las posibilidades de un niño pequeño de tener éxito cuando entre a kinder y en su posterior escolaridad. Un prekinder que tenga el foco en que los niños logren un buen manejo del lenguaje, seguramente desarrollará en los alumnos una mejor elaboración del pensamiento, de la comunicación y también de la comprensión lectora", explica Ximena Torres Rodriguez, directora académica de la Fundación.

"Cuando se trabaja con alumnos de sectores más vulnerables, la estimulación del lenguaje cobra aún más importancia, ya que éste, en términos de cantidad y calidad, es muy distinto desde muy temprana edad según el nivel de educación de la casa. Según un estudio realizado por Hart y Risley en 2004, los niños de nivel socioeconómico alto tenían, en promedio, un vocabulario de alrededor de 1.116 palabras y los de nivel bajo, de 525 palabras, esta es la brecha que con el prekinder queremos acortar", agrega.

Además del desafío académico, la implementación de prekinder implica la construcción de un nuevo edificio, por lo que el directorio del Colegio San José nuevamente se encuentra en campaña para conseguir los fondos necesarios. Estas donaciones tienen un beneficio tributario que permiten a las empresas descontar de impuestos el 58,1% de lo aportado.

La noticia ya fue informada a nuestros apoderados e inmediatamente tuvo una reacción en la comunidad de Lampa: ya hay 70 inscritos. A excepción de los hermanos de nuestros estudiantes, los cupos serán sorteados por tómbola, en octubre, conformándose así los nuevos cursos.



Capacitaciones en vacaciones de invierno

Por primera vez Astoreca Capacitaciones realizó cursos durante el período de vacaciones de invierno, 20 personas de diferentes instituciones asistieron al curso de Lenguaje Primer Ciclo. Asimismo, el Colegio San Lorenzo —que participa en nuestro proyecto www.educandojuntos.cl- tomó dos de nuestras capacitaciones: Matemática kinder, que fue dictado a 10 profesores, y Gestión pedagógica, que se dio a otros 10 docentes.

Cambio de escritorios en el San Joaquín



Nuevos escritorios y sillas llegaron hasta las salas del Colegio San Joaquin a principios de julio. Esto, gracias a la donación realizada por la Fundación San Carlos de Maipo. ¿Qué pasó con los antiguos? Los alumnos se los llevaron a sus casas. De este modo, hoy todos los estudiantes de nuestro establecimiento cuentan con un escritorio y una silla en sus casas para estudiar y hacer sus tareas.

Entregan premio"¿Sabes más que un niño de 5° básico?"

Con la presencia de Rafael Araneda y de ejecutivos de Mega, el pasado 27 de junio se entregó el premio de \$ 5 millones que el animador consiguió para el Colegio San Joaquín de Renca en el programa "¿Sabes más que un niño de 5" básico?".



NOTAS

*****TIPS

Lo que hay detrás del alto rendimiento

Escuelas activo modificantes o pasivas-aceptadoras. Dos enfoques que analiza el psicólogo judio Reueven Feuerstein y que ayudan a comprender lo que hay detrás del alto rendimiento de las escuelas.

Las escuelas que tienen un enfoque activo modificante tienen la confianza en que las adversidades pueden enfrentarse y que las limitaciones de los niños no deben ser aceptadas sino desafiadas. Los profesores tienen la convicción de que todos los alumnos pueden aprender, independiente de su condición social y familiar. Los bajos logros de aprendizaje se atribuyen a errores en la docencia más que a la incapacidad de los niños. En este sentido, las escuelas tienen una visión critica de su labor que los estimula a buscar modelos de excelencia como referencia para mejorar sus prácticas. Resultado: las escuelas obtienen buenos puntajes.

Las escuelas de actitud pasiva-aceptadora, adaptan su acción educativa al nivel de funcionamiento presente de los niños. Éstas no tienen buenos resultados académicos, porque en lugar de exigirles un esfuerzo para alcanzar los requerimientos del programa de estudios adoptan una actitud sobreprotectora, no los confrontan con los errores, no les exigen individualmente y aceptan los bajos niveles de abstracción

Tres preguntas a...

Basilio Araneda, ex alumno Colegio San Joaquín

Tiene 23 años, egresó del Colegio San Joaquín en 2002 y entró a la Universidad de Santiago a estudiar Ingeniería Comercial. El 2008 se tituló con mención en Economía y actualmente está trabajando en Inmobiliaria Alto Arauco.

¿Qué significó en tu educación superior el haber estudiado en el Colegio San Joaquín?

Fue muy importante porque me ayudó en los métodos de estudio, en la disciplina y en las ganas de estudiar.

¿Cómo te fue en la Universidad y cuánto tiempo demoraste en recibirte?

Me fue bien. Pude egresar de la carrera en nueve semestres, es decir, un semestre menos que en el plan de estudios.

plan de estudios. ¿Desde cuándo estás trabajando y cómo te ha ido? Trabajo desde el 16 de junio en Inmobiliaria



Alto Arauco como Administrativo Inmobiliario. Mi trabajo consiste en administrar la documentación de los distintos proyectos inmobiliarios. Algunas de mis obligaciones son: Redactar y presentar las promesas de compraventa a los clientes, recibir los pagos de los clientes que compran inmuebles, redactar las escrituras de compraventa de los clientes, ingresar toda la información que se genere de los documentos anteriores en planillas de cálculo. Estoy muy contento con el trabajo, pero muy ocupado.

Plantación de árboles en Cerro de Renca

De pala y chuzo en mano, la dirección, profesores, alumnos y hasta apoderados del Colegio San Joaquín participaron de la campaña de reforestación de los Cerros de Renca.

El objetivo de esta actividad, que organiza la corporación Cultiva, es aportar a la descontami nación de Santiago mediante la reforestación de la precordillera y sectores aledaños.



Tres nuevos colegios se suman a EducandoJuntos

Con el objetivo de incorporar nuevas experiencias exitosas en educación, a partir de agosto el portal www.educandojuntos.cl sumó a tres nuevas instituciones a sus ya 11 participantes. Se trata de la Escuela Básica Francisco Ramirez, del Liceo Nacional de Maipú y del Liceo José Domingo Cañas de Ouilicura.

La escuela Francisco Ramírez es uno de los establecimientos particulares subvencionados con mejores puntajes Simce del país. En la medición 2007 obtuvo un promedio de 310 puntos en 4° básico y de 335 en 8° básico. Tiene 1.200 alumnos y es de estrato medio baio. El Liceo Municipal Nacional de Maipú, atiende a estudiantes desde 7º básico hasta 4º medio. Sus resultados académicos son de excelencia. En el Simce 2007, los 8º básicos obtuvieron un promedio de 316 puntos. Su llegada al portal nos permitirá mostrar experiencias exitosas en enseñanza media.

También tiene muy buenos resultados el Liceo José Domingo Cañas al cual asisten 1.426 alumnos desde prekinder a 4º medio. Está ubicado en Quilicura, es particular subvencionado y, de acuerdo a los datos del Simce, pertenece al nivel socioeconómico medio (ingreso familiar promedio mensual entre Sass milly Sass mill).

Nuevo sitio web

Desde enero de este año tenemos habilitada nuestra página web institucional www.astoreca.cl Además de la información institucional de la fundación, se puede encontrar novedades sobre lo que ocurre en nuestros cuatro proyectos. Los invitamos a conocería.





Donaciones

Festejando el Simce

Gracias a la donación de padrinos y particulares, nuestros alumnos celebraron los excelentes resultados obtenidos en el último Simce. Los quintos básicos del Colegio San Joaquín fueron a Fantasilandia y los del San José, al Planetario. En tanto, los alumnos de l' medio del San Joaquín, fueron invitados a la exposición Rodies.

AON nuevamente nos apoya

Como ya ha sido una constante en el último tiempo, la empresa AON Risk Services (Chile) S.A. continúa con su apoyo a nuestra Fundación. Agradecemos sinceramente la confianza que tienen en nuestro proyecto.

El aporte anual del Banco de Chile

No podemos dejar de mencionar lo importante que es el apoyo que el Banco de Chile tiene con tres de los proyectos de nuestra Fundación: El Colegio San José de Lampa, el portal EducandoJuntos y Astoreca Capacitaciones. Desde hace cuatro años que contamos con su ayuda y respaldo, lo que nos ha permitido avanzar en nuestro objetivo central: entregar educación de calidad a niños de escasos recursos, para así romper el circulo de la pobreza.

El sándwich de los lunes y martes

Alrededor de una mesa y disfrutando de un rico sándwich, todos los lunes y martes se reúnen los directorios de cada uno de los colegios de la Fundación. El lunes es el turno del Colegio San José de Lampa y el martes del Colegio San Joaquín de Penca

En estos directorios, que se hacen en cada uno de los colegios, se analizan y discuten los temas propios del funcionamiento, sean de orden académico o administrativo. No hay motivo ni excusa para que las reuniones se suspendan. Esta constancia y compromiso han sido claves para el éxito del proyecto.

Conozca a la nueva Dirección del Colegio San Joaquín

Javiera Necochea Barbosa y Verónica Marin Diamond son desde el 28 de agosto las nuevas directora y subdirectora del Colegio San Joaquín de Renca.

Javiera, quien llegó al colegio en el 2000 como profesora de Lenguaje y Comunicación, para 3° y 4° medio, es licenciada en letras y profesora de Castellano de la Universidad Católica y Magister en Lingüística Hispánica de la misma casa de estudios. En septiembre de 2001 asumió la subdirección del Colegio San Joaquín.

Verónica estudió pedagogía general básica en la Universidad Católica. Llegó en 1999 al colegio y la mayor parte de este tiempo trabajó como profeso-



Ximena Torres, Javiera Nepochea y Verónica Marin

ra jefe de 4º básico, siendo una de las principales responsables de los excelentes resultados obtenidos por nuestros alumnos en el Simce.

El cambio tiene que ver con el fuerte crecimiento que ha tenido la Fundación durante los últimos años y con la enorme demanda que hemos tenido para asumir distintos proyectos. De este modo, Ximena Torres Rodriguez, directora del colegio desde el año 2002, asumirá en un cien por ciento la Dirección Académica de la Fundación.

Agradecimientos a EducandoJuntos

El principal objetivo del portal www.educandojuntos.cl es fortalecer la labor de los colegios, escuela: y liceos a lo largo del país, mediante la difusión de contenidos educacionales que han aplicado cada una de las instituciones que participan en el proyecto. El mail enviado por un usuario agradeciendo la utilidad que le brinda la página web nos enorgullece y anima, y es por eso que queremos compartirlo con ustedes.

NOMBRE: Roberto Barrientos Durán INSTITUCIÓN: Escuela La Victoria comentarios: El año 2006 me encontré con su página donde salian lecturas comprensivas desde 2° a 6° básico. Las llevé a mi escuela rural y los docentes empezaron a trabajar con ellas. Así es que nos ha servido mucho pues elevamos el Simoe y actualmente obtuvimos por segunda vez la excelencia académica. Ahora sigo visitando las páginas y trato de replicar sus buenos resultados en muestro colegio. Nuestros niños son hijos de campesinos con muchas necesidades, con una vulnerabilidad de un 70%. Estamos bien encaminados, así que doy las gracias por su página de la Fundación. Que Cristo les guie siempre, porque de verdad a través del trabajo abnegado lo han encontrado a él. Mi sueño es lograr algún día lo que ustedes logran.

La Escuela La Victoria es particular subvencionada e imparte cursos de educación básica. Está ubicada en la comuna de Los Angeles, Región del Bio Bio y atiende a 309 alumnos de estrato socioeconómico bajo (fuente: www.simce.cl).

Publicidad Astoreca en la vía pública

Desde el 8 de julio en Santiago hay dos tôtem publicitarios con la imagen de la Fundación Astoreca. Uno está ubicado en Santa Lucia con Moneda y el otro en Las Condes con Francisco de Asís. Esto fue posible gracias al espacio proporcionado por la empresa Sur S.A.



ca,5antiago, crine. io (56-2) 6427032 (56-2) 6421088



AGRADECIMIENTOS A:





